
COMUNE DI SALE SSIO SICULO
(CITTA’ METROPOLITANA DI MESSINA)

N. 21 Reg. Del 19/05/2023

COPIA DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Oggetto: Mozione presentata dai Consiglieri di Opposizione (prot. N. 2218del 08/03/2023) —

Accessibilità pubblica al Castello di Sant'Alessio Siculo.

L'anno duemilaventitre il giorno diciannove del mese di Maggio alle ore 18:00 e seguenti, nella saladelle
adunanze comunali, giusta Determina di convocazione del Presidente del Consiglio Comunale n. 05 del
12/05/2023,si svolge, in sessione Ordinaria, in Prima convocazione, la seduta del Consiglio Comunale.
La seduta è regolamentata dall’art. 30 della Legge Regionale 06.03.1986, n. 9 e successive modificazioni ed
integrazioni, nonché dal vigente Regolamento per il funzionamento del Consiglio Comunale.
La seduta è pubblica ed è partecipata dai Sign.ri Consiglieri, a norma di legge, a cui risultano all'appello
nominale presenti:

CONSIGLIERI Presente CONSIGLIERI Presente
Briguglio Chiara P Bartorilla Roberto Po

Longo Elisabetta Triolo Maria Cristina

Saccà Giovanni Cannavò Nunziata mimi

P

P

Ferlito Natale P Riggio Giuseppe Luca

PIsaja Dario

Assegnati: 9 Presenti: 9 Assenti:0

Risultato legale, ai sensi dell’art. 30 della L.R. 06/03/1986, n.9 il numero degli intervenuti.
Assumela Presidenza Ferlito Natale in qualità di Presidente del Consiglio.
Assiste con funzione verbalizzante il Segretario Comunale Dott.ssa Annabel Sotera.
Ai sensi dell’art. 184, ultimo comma dell’O.R.E.L. vengono scelti tre scrutatori nelle persone dei Consiglieri:
Briguglio, Triolo, Saccà.
Visto che ai sensi dell'art. 53 della legge 8/06/1990, n. 142, recepito dalla L.R. n. 48/1991, così come
modificato dall'art. 12 della L.R. n. 30 del 23/12/200, sulla proposta di deliberazione in oggetto hanno
espresso:

.

- Ti Responsabile del Servizio interessato, per la regolarità tecnica, parere:
- Ti Responsabile di Ragioneria, per la regolarità contabile, parere:
- {I Revisoredei Conti, parere:



Sono presenti in auta gli Assessori Trischitta, Rigano e Lo Cascio.

Il Presidente del Consiglio procede alla lettura dell’undicesimo punto all’ordine del giorno, giusta
convocazione con prot. n. 4995 del 12.05.2023, ed errata corrige con prot. n. 4999 del 13.05.2023, avente ad
oggetto “Mozione presentata dai Consiglieri di opposizione (Prot. n. 2218 del 08/03/2023) - Accessibilità
pubblica al Castello di Sant'Alessio Siculo”.

Il Presidente dà la parola al Consigliere Triolo che legge la mozione.

Il Presidente legge la lettera trasmessa dal proprietario del Castello,il quale comunica di apprendere dalla
stampa della mozione del gruppo di minoranza con cui impegnano l’amministrazione a promuovere un
dialogo per la fruizione pubblica del castello. Nella nota prosegue dicendo cheil forte era aperto al pubblico,
ma che in passato vi sono stati atti di vandalismo, tentativo di suicidio e che le forze dell'ordine hanno
consigliato di chiudere mediante un cancello all'entrata e si è giunti alla conclusione della chiusura per la
pericolosità del sito. Nella missiva si conclude per un’apertura ad un dialogo.

Il Consigliere Triolo legge una dichiarazione che consegnaal Segretario e chesi allega al presente verbale.

Il Presidente dice che loro non sono contrari, anzi sostiene che sono favorevoli alla fruizione, mail problema
è chesi parlava in precedenza di esproprie ci voglionocifre esorbitanti.

Il Consigliere Cannavò precisa che non si è parlato di espropri, ma di adibire il Castello alla fruibilità
pubblica, e che essendovi una abitazione privata sono precisazioni importanti.

Il Presidente afferma che la maggioranza se ne farà carico coinvolgendo il gruppo di opposizione, al fine di
interloquire.

{I Consigliere Cannavò sostienela necessità di incaricare qualcunodella vigilanza.

Il Presidente dice chesi tratta di discutere per trovare una soluzione al fine difare visitare il Castello ai turisti,
solo che la perplessità è di chi possa assumersi la responsabilità per effettuare i giri turistici vista la
pericolosità delsito e precisa che il Comune non hail personale da poter destinare alla sorveglianza perché è
poco.

Il Consigliere Riggio ringraziail proprietario per la missiva e vuole che resti traccia di un’altra imprecisione,
ossia con riguardo al tentativo di suicidio che non è avvenuto all’interno del Castello, ma a Salò quando non
era recintato, e specifica che chi possiede un bene importante lo fa visitare, quindi coglie l'apertura del
proprietario al fine di poterlo visitare sia per loro che peri giovani consiglieri,

Ii Consigliere Briguglio dice che sono d'accordo.

L'Assessore Trischitta specifica che vi sono due zone nel castello, in una si entra dalla strada anche per
questioni di sicurezza.

Il Consigliere Briguglio esce dall’aula alle ore 20:24.

L'Assessore Trischitta prosegue dicendo chel’altro accesso è dal lato del capo dei greci, dove si è avuta la
possibilità di fare un convegno e sostiene che questa zona è stata messain sicurezza. Prosegue dicendo che in
questo momento vi è un finanziamento per l’illuminazione artistica e che si può discutere per trovare la
soluzione nell’interesse di tutti.

Rientra in aula il Consigliere Briguglio alle ore 20:28.

{l Consigliere Triolo afferma che si può interloquire con la Regioneper otteneredei fondi.



L’Assessore Trischitta dice di essere favorevole.

IL CONSIGLIO COMUNALE

Vista la mozione avente ad oggetto “Mozione presentata dai Consiglieri di opposizione (Prot. n. 2218 del
08/03/2023) — Accessibilità pubblica al Castello di Sant'Alessio Siculo ", che di seguitosi riporta, ne prende
atto.

ERREAIAR
Del che il presente atto, redatto nella parte narrativa nel rispetto dell'art. 186 del’ORELe dell’art. 33 del
Regolamento per il funzionamento del Consiglio Comunale, quale risultato sintetico e sommario
dell’annotazione del gruppodi assistenza all’Organo,sentiti gli interventi dei partecipanti che non sono statiné dettati né presentati per iscritto ad eccezionedi quelli riportati tra virgolette o allegati.



AI Signor Sindaco

All'Assessore competente
AI Presidente del Consiglio

Alla Giunta Municipale

AI Consiglio Comunale

MOZIONE da inserire all’0.D.G. del prossimo Consiglio

Oggetto: Accessibilità pubblica al Castello di Sant'Alessio Siculo

PREMESSO CHE:

All’interno del nostro Comune, sul promontorio roccioso noto come “Capo
Sant'Alessio” sorge una proprietà denominata “Castello di Sant'Alessio”;
Vi è una storia antichissima correlata a quelle mura eppureil sito, sul quale
grava un vincolo di tutela, non è fruibile al pubblico;
Il Castello è il principale ed il più importante monumento di Sant'Alessio,
nonché il suo simbolo;
In considerazione di ciò, l'apertura al pubblico è una strada da intraprendere
nell'interesse primario del cittadino Sant'Alessese desideroso di conoscerne
l'interno e certamente anche ai fini socio-culturali e turistici;
Uno degli obiettivi più importanti di una amministrazione è il recupero del
patrimonio artistico e culturale;
Favorire la massima valorizzazione funzionale del patrimonio a vantaggio
diretto e indiretto della collettività territoriale deve essere una priorità per
migliorare la qualità della vita, del paese e dei suoi servizi;

ATTESO CHE:

e Il progettodi illuminazione esalterà i dettagli e la magnificenzadi questa
imponente struttura rendendo onorealla sua storia ma una “visione
scenografica” resterà comunque un'azione insufficientea:

1) preservare lo stato e la salvaguardia di questo patrimonio;
2) fare in modo che, indipendentemente dalla proprietà privata, sia consentita

l'accessibilità pubblica;



CONSIDERATO CHE:

e Mantenere e manutenere una struttura del genere non è semplice vistii costi
altissimi e cercare una sintesi fra interesse pubblico e interesse privato, è a
nostro parere conveniente per tutti;

® E’ nostra convinzione e convinzione, immaginiamo da parte anche di tanti
altri, che un luogo di tale valore possa essere protetto attraverso anche quello
che viene fatto dalla comunità, dalla socialità intera e che per questo abbia
bisogno di ancora maggiore attenzione;

» E’ arrivata l'ora, a parere degli scriventi, di una chiamatadi responsabilità di
tuttele istituzioni prepostealla tutela e fruizione di un bene come questo a
cominciare dall'Amministrazione comunale, Regione e Ministero peri Beni
Culturali.

SI IMPEGNAIL SINDACOE LA GIUNTA

a studiarela fattibilità di un progetto condiviso con enti e soggetti interessati per
poter riconoscere al complesso monumentale un futuro uso pubblico, donando
finalmente ai Sant’Alessesi e ai turisti la possibilità di goderlo da vicino.
Teniamoa precisare che nonc'è da parte di questo gruppodi opposizione alcun
intento di delegittimare Ja proprietà privata del Castello, bensì l'interesse esclusivo a
consentirne la fruizione aprendo le porte di questo gioiello di arte e storia.
Riteniamo che ciò debba essere interesse dell'intera amministrazione concedendo a
questo impegno un ruolo di primo piano.

Siamocerti che nessuno può mettere in dubbio l'enorme e importante patrimonio
storico-artistico-culturale-paesaggistico e turistico del Capo Sant'Alessio, per questo
motivo non riteniamo sufficiente la risposta dell'Assessore Trischitta che si seguita
ad affermare: “Per la legge nonsi può fare niente”. Siamo tutti ben consci che
questo bene appartiene a un privato e nonè di espropriare che si vuol discutere. Noi
siamo convinti che con i soggetti si dialoga.
Gli scriventi aspettano riscontro alla mozione con fiducia, intendendola come l'atto
inziale verso un percorso molto sentito dalla cittadinanza ma si dichiarano pronti a
porre in essere tuttele azioni possibili, in caso si continuasse a eludere o
temporeggiare a quanto premesso e proposto. aMosnor bohuo lado
SANT'ALESSIO SICULO,Li”Ada #



QUESTA LETTERA DA PARTE DELL’ARCH.MAURO CHE RINGRAZIAMOCI
DA’ L'OCCASIONE E LA SPERANZA PER UNA QUESTIONE CARA A TUTTI
NOI SOTTO DUE DIVERSI ASPETTI: UNO DI CUORE POICHE’ QUESTO
FORTE , COME LO DEFINISCE L’ARCH.RAPPRESENTA L’IDENTITA’ DEL
NOSTRO TERRIRTORIO A CUI SIAMO AFFEZIONATI CHE CI HA PORTATO A
FORMULARE QUESTA MOZIONE MENTRE L’ALTRO DECISAMENTE DI
TESTA IN QUANTO RAPPRESENTA UN TASSELLO IMPORTANTE PER
ATTUARE QUELLE POLITICHE DI SVILUPPO TURISTICO FUTURE CHE
VANNO OLTRE L'ORIZZONTE TEMPORALE DI UNA, DUE , TRE
AMMINISTRAZIONI ...DOBBIAMO PARTIRE DA QUI, DALLA NOSTRA
PERLA DA ARGHENNAKRON.

DOBBIAMO COGLIERE AL VOLO QUEST'APERTURA CHE CI DA’
L’ARCH.SPONTANEAMENTE PER ALTRO, NON ABBIAMO DOVUTO|

NEANCHE FARE LO SFORZODI ANDARLO A CERCARE...LO HA SCRITTO A
CHIARE LETTERE.ORA SI TRATTA DI ORGANIZZARE UN TAVOLO TECNICO
CHE NOI AUSPICHIAMO POSSA AVVENIRE TRA AMMINISTRATORI,
FUNZIONI COMPETENTI ED IL PROPRIETARIO STESSO , AVVIARE UNA
DISCUSSIONE SERIA E PARTIRE ALLA RICERCA DI FONDI NECESSARI
INTANTO PER LA MESSA IN SICUREZZA DEL SITO, LA SUA SUCCESSIVA
RIQUALIFICAZIONE PER INFINE RENDERLO IDONEO ALLA FRUIZIONE
PUBBLICA.

DA UNA LETTURA DI QUESTA MISSIVA EMERGONOALCUNIPUNTI CHE
VORREMMO APPROFONDIRE:

* APERTURA NEI RIGUARDI DI QUESTA AMMINISTRAZIONE AD UN
DIALOGO SU UNA POTENZIALE FRUIZIONE (APERTURA PERO’ CHE
COZZA CON LE AFFERMAZIONI FATTE DALL’ ASSESORE TRISCHITTA.
IN OCCASIONE DELLA MOZIONE SULL’ISTITUZIONE DELLA TASSA
DI SOGGIORNO IN CUI, PRENDENDO LA PAROLA AVEVA ESCLUSO LA
POSSIBILITA” DI ADDIVENIRE AD UN ACCORDO POSTO CHE ,
SEMPRE A SUO DIRE, IL CASTELLO RAPPRESENTA PER L’ARCH.
MAURO UNICO IMMOBILE DI SUA PROPRIETA’ E CHE PERTANTO
NON C'ERANO LE CONDIZIONI DI LEGGE PFR POTER PROPORRE
ALCUNA FORMADI ACCORDO ...EVIDENTEMENTE QUALCOSA NON
TORNA...) i A A



PER CONCLUDERE QUINDI SE VOLETE TROVARE DEI MOTIVI PER NON
INTRAPRENDERE NESSUNA FORMA DI DIALOGO LIBERI DI FARLO MA
QUESTA LETTERA TOGLIE ALIBI E SCUSE E VI DA’ MODODI METTERVI AL
LAVORO ED INTRAPRENDERE LA STRADA DELLA PROGETTUALITA? CHECOSTERA’ SICURAMENTE FATICA MA CHE RAPPRESENTA UN ATTODOVUTO NEI RIGUARDA DELLA NS. CITTADINANZA.
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Tì Consigliere Anzia
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